

СОДЕРЖАНИЕ

Номер 1, 2008

Социальное государство и собственность

Б. Н. Алейников

5

СУД, ПРОКУРАТУРА, АДВОКАТУРА

Способы универсализации правовых позиций Конституционного Суда РФ

С. А. Кажлаев

14

ИЗБИРАТЕЛЬНОЕ ПРАВО

Российский электоральный федерализм: конституционно-правовое содержание и проблемы реализации

С. Д. Князев

23

В СУБЪЕКТАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Предупредительно-профилактические аспекты региональных законов об административной ответственности

М. Я. Масленников

30

ПРАВА И СВОБОДЫ ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА

Проблема национально-культурной идентичности в свете взаимодействия правовых систем современности

С. В. Поленина

37

Территории традиционного природопользования как форма реализации права коренных малочисленных народов на земли

В. А. Кряжков

44

ХОЗЯЙСТВО, ТРУД, ПРАВО

Спорные вопросы учения о правоспособности и лице в гражданском праве

В. В. Груздев

52

УКРЕПЛЕНИЕ ЗАКОННОСТИ И БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

Презумпции и распределение бремени доказывания в уголовном процессе

А. В. Смирнов

60

БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, БАНКИ

Принципы налогообложения в сравнительном конституционном праве: опыт России и стран с развитой рыночной экономикой

Н. С. Крылова

69

В ГОСУДАРСТВАХ – УЧАСТНИКАХ СНГ

Некоторые проблемы адаптации аграрного законодательства Украины к законодательству Европейского Союза

А. Н. Стативка, И. А. Шумило

76

ПРАВО И МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

Принцип комплементарности в системе принципов уголовной юрисдикции

А. Р. Каюмова

82

НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

О теории и практике регламентации

А. В. Нестеров

91

Некоторые особенности криминологической характеристики
краж чужого имущества в Дагестане

Р. М. Акутаев, М. М. Мусаев

96

ТРИБУНА МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

Контрольно-надзорная деятельность государства: система и ее элементы

А. Ю. Величко

100

Экономико-правовые механизмы социального заказа и гранта: их основные различия

Н. Л. Хананашвили

105

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Экономика и Конституция с точки зрения германского конституционного судопроизводства
(Доклад, посвященный 80-летию бывшего председателя Конституционного
Суда Российской Федерации, профессора В.А. Туманова) (Москва, 17 апреля 2007 г.)

Ф. Ю. Зекер

109

ОТЕЧЕСТВЕННЫЕ ЮРИСТЫ – УЧЕНЫЕ И ПЕДАГОГИ

Петр Емельянович Недбайло (1907–1974)

Н. В. Витрук, П. М. Рабинович

116

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Системный анализ глубинной сущности власти
В.Е. Чиркин. Публичная власть

А. А. Югов

121

ПЕРСОНАЛИИ

Витрук Николай Васильевич (К 70-летию со дня рождения)

123

К юбилею Альфреда Эрнестовича Жалинского

125

Юбилей Нинели Федоровны Кузнецовой

127

Сдано в набор 17.10.2007 г.

Подписано к печати 06.12.2007 г.

Формат бумаги 60 × 88¹/₈

Офсетная печать

Усл. печ. л. 16.0

Усл. кр.-отт. 51.9 тыс.

Уч.-изд. л. 16.0

Бум. л. 8.0

Тираж 3089 экз.

Зак. 828

Свидетельство о регистрации № 0110145 от 4.02.93 г.

в Министерстве печати и информации Российской Федерации

Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

Издатель: Академиздатцентр "Наука", 117997, Москва, Профсоюзная ул., 90

Оригинал-макет подготовлен МАИК "Наука/Интерпериодика"

Отпечатано в ППП "Типография "Наука", 121099 Москва, Шубинский пер., 6

Contents

Number 1, 2008

Social state and property <i>B. N. Aleinikov</i>	5
---	---

COURT, PROCURATOR'S OFFICE, THE BAR

The means of universalisation of legal positions of the Constitutional Court of the Russian Federation <i>S. A. Kazhlaev</i>	14
---	----

ELECTORAL LAW

The Russian electoral federalism: constitutional law content and problems of realization <i>S. D. Knyazev</i>	23
--	----

IN THE SUBJECTS OF RUSSIAN FEDERATION

Preventive aspects of regional laws of administrative responsibility <i>M. Ya. Maslennikov</i>	30
---	----

RIGHTS AND FREEDOMS OF A MAN AND A CITIZEN

Problem of nation and cultural identity in the light of interaction of legal systems of contemporaneity <i>S. V. Polenina</i>	37
Territories of traditional nature use as a form of realization of rights of peoples on land <i>V. A. Kryazhkov</i>	44

ECONOMY, LABOUR, LAW

Disputable questions of teachings on law capacity and person in civil law <i>V. V. Gruzdev</i>	52
---	----

STRENGTHENING OF LEGALITY AND STRUGGLE WITH CRIMINALITY

The presumption and allocation of burden of proving in a criminal process <i>A. V. Smirnov</i>	60
---	----

BUDGET, TAXES, BANKS

Principles of taxation in constitutional law: experience of Russia and countries with developed market economy <i>N. S. Krylova</i>	69
--	----

IN THE COUNTRIES – MEMBERS OF THE COMMONWEALTH OF INDEPENDENT STATES

Some problems of adoption of agrarian legislation of the Ukraine towards the legislation of the European Union <i>A. N. Stativka, I. A. Shumilo</i>	76
--	----

LAW AND INTERNATIONAL RELATIONS

The principle complementarity in the system of principles of criminal justice <i>A. R. Kayumova</i>	82
--	----

SCIENTIFIC REPORTS

On theory and practice of reglamentation <i>A. V. Nesterov</i>	91
Some aspects of comparative criminological characteristics of larceny of somebody property in Dagestan <i>R. M. Akutaev, M. M. Musaev</i>	96

TRIBUNE OF YOUNG SCIENTIST

The control and supervisory activity of state: system and its elements <i>A. Yu. Velichko</i>	100
Economic and legal mechanism of social order and grunt: their main differencies <i>A. L. Khananashvili</i>	105

SCIENTIFIC LIFE

Economy and constitution in the light of Germany Constitutional Court Procedure (The Report, dedicated to the 80-th anniversary of former President of the Constitutional Court of the Russian Federation, professor V.A. Tumanov) (Moscow, 17 april 2007) <i>F. Yu. Zeker</i>	109
---	-----

NATIVE LAWYERS – SCIENTISTS AND PEDAGOGUES

Petr Emel'yanovich Nedbailo (1907–1974) <i>N. V. Vitruck, P. M. Rabinovich</i>	116
---	-----

CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

A system analysis of the profound essence of power V.E. Chirkin. Public power <i>A. A. Yugov</i>	121
--	-----

PERSONALIA

Towards the 70-th anniverssry of Nikolai Vasil'ievich Vitruck	123
Towards the jubilee of Alfred Ernestovich Zhalinski	125
The jubilee of Ninel Fedorovna Kuznetsova	127
